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ПОБЕДА
Ш ЕЛКОВОДОВ

БУХАРЫ
Шелководы Бухарской облас* 

ти, сдав на приемные пункты око
ло 2 тысяч тонн коконов, первы
ми в нашей стране выполнили 
договорные обязателы:тва.

Ранней весной более чем 35 
тысячам шелководческих звеньев 
были розданы свыше 46 тысяч 
коробок грены. Из семенной гре
ны, выращенной на основе агро
биологических правил, был полу
чен хороший урожай.

Рассчитав свои возможности, 
бухарские шелководы реши/м до
вести урожай коконов до 2500 тонн.

ВСТРЕЧА
Ж УРНАЛИСТОВ

В Кыргызстане прошла встре
ча журналистов стран Централь
ной Азии, которую организовали 
швейцарское учреждение Химе
ра Нетворк", Центр средств мас
совой информации Кыргызстана, 
Центр переподготовки журнали
стов Узбекистана и Нацио
нальная ассоциация независимых 
СМИ Таджикистана.

Встреча проходила в два эта
па, и если |1а первом это был 
чисто профессиональный тре
нинг. когда журналисты изучали 
новые информационные техноло
гии, рассматривали вопросы ис
пользования электронных 
средств масс-медиа, то второй 
был логическим продолжением 
международной конференции 
“Роль средств массовой инфор
мации в регионах с повышенной 
конфликтной ситуацией". И здесь 
представителям СМИ Централь
ноазиатского региона была пре
доставлена возможность пока
зать, каким образом журналисти
ка может участвовать в деле ук
репления многостороннего со
трудничества, мира, предупреж
дения конфликтов.

ЯРМ АРКА
Д Ы НЬ п р о й д е т

в  СЫ РД АРЬЕ
Сырдарьинская область избра

на местом проведения республи
канской выставки-ярмарки дынь, 
которая состоится в сентябре это
го года. В связи с этим утверж
ден состав организационного ко
митета по гюдготовке и проведе
нию этого праздника. Предпола
гается участие на вьютавке-ярмар- 
ке дынь известных мастеров по их 
выращиванию со всех областей 
Узбекистана. Сладкая продукция 
пользуется особым успехом не 
только в нашей стране, но и да
леко за её пределами. Знамени
тые узбекские дыни и арбузы 
ценятся как полезные лакомства, 
и как незаменимые лекарствен
ные средства. В их числе и голод- 
ностепские дыни. Опытные сыр- 
дарьинские бахчеводы выращива
ют десятки их сортов с велико
лепными вкусовыми качествами.

СПЕЦИАЛИСТОВ 
ДЛЯ БАНКОВ 
ГОТОВЯТ...

Ш КОЛЫ
Прошли итоговую апестацию 

учащиеся специализированных 
банковских классов общеобразо
вательных школ республики. На
чало этой работы было положено 
в 1996 году. Тогда открылось все
го 40 подобных спецклассов, се
годня их значительно больше. 
Они действуют уже в 14 школах 
страны. В них обучается 367 де
вяти-, 923 десяти- и 906 один
надцатиклассников.

Итоговая аттестация учащихся 
поазала в большинстве случаев 
прекрасные знания ребят. 6 бан
ковских спецклассах, помимо обя
зательных предметов, даются и 
основы таких предметов, как эко
номика, менеджмент, деловой ан
глийский язык и другие. Занятия 
с к>ношами и девушками прово
дят специалисты из Ассоциации 
банков страны. По игогам про
шедшего года можно сделать вы
вод; 70 процентов выпускников 
успешно сдали вступительные эк
замену в вузы.
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ПОЛУМ ЕСЯЦА...
В преддверии Дня защиты де

тей в каждый нуждающийся дом 
постучались представители Наво- 
ийского областного Общества 
Красного Полумесяца. Свыше 3 
тысяч детей из социально не за
щищенных семей получили адрес
ные продовольственные наборы 
общим весом 150 тонн. Как сооб
щила нам руководитель этого об
щества Марьяна Ариева, грузо
получателями по линии междуна
родной помощи стали в первую 
очередь дома Мехрибонлик, спе- 
цинтернаты.

РЕФ О РМ Ы  ВО 
БЛАГО 

ЧЕЛОВЕКА
Вчера в Ташкенте начал работу 

двухдневный семинар для врачей 
общей практики, Его цель - обоб
щение опыта и обсуждение пос
ледующих шагов в подготовке ВОП 
в Узбекистане. Как известно, в на
шей стране проводятся крупно
масштабные мероприятия по ре
формированию системы первично
го звена здравоохранения и нео- 
ТЛ0Ж.Ч0Й экстренной помощи. Эти 
реформы протодятся Минздравом 
при финансовой и технической 
поддержке со стороны проекта 
“Здоровье", финансируемого Все
мирным банком. Британского фон
да ноу-хау, программы ‘‘Здрав Ре- 
(^рм" - ЮСАИД и другими. Со
ставной частью реформ является 
переподготовка сельских врачей с 
целью создания кадров ВОП, спо
собных оказать первую медицинс
кую помощь пациентам всех воз
растных групп.

Предполагается, что в течение 
двух дней специалисты будут де
литься опытом и уроками, полу
ченными при работе по перепод
готовке ВОП в Узбекистане, а так
же предоставят свои рекоменда
ции по улучшению, интегрирова
нию и институционализации про
грамм по обучению врачей общей 
практики.

В работе семинара принимают 
участие более 60 представителей 
Министерства здравоохранения 
республики, международных орга
низаций, ректоры и преподавате
ли медвузов Узбекистана, России, 
Казахстана и Кыргызстана.

КОНКУРС
ПРОДОЛЖ АЕТСЯ

Подведены итоги второго тура 
республиканского конкурса “Что 
мы знаем о Китае?” Он проводил
ся Ассоциацией путешественни
ков “Рабат Малик“ и посольством 
КНР в Узбекистане. Победителем 
стала команда “Ушу”, состоящая 
из семиклассников школы N9 35 
Мирзо-Улугбекского района сто* 
лицы. Она же выиграла и первый 
тур. Победители конкурса, кото
рые определятся в конце июня, 
совершат на каникулах поездку из 
Хивы до Пекина по маршруту Ве
ликого шелкового пути. Таков 
приз, учрежденный Посольством 
Китая для узбекских знатоков этой 
страны.

“ ЕШ Ю ЛДУЗЛАР
-  2 0 0 0 ”

Так назвали фестиваль детско
го творчества, который прошел 
накануне Дня защиты детей во 
дворце "Туркистон". Участвовали 
в нем воспиганники домов мехри
бонлик и школ-интернатов респуб
лики. Как и прошлогодний мара
фон “Мехржон", этот праздник был 
организован попечительским сове* 
том домов мехрибонлик республи
ки. Вместе с детьми-инвалидами 
на сцене выступили “эвеады" уз* 
бекистанской эстрады. А вели 
концерт любимые дикторы детво
ры Галина Мельникова и Алишер 
Бадалов.

Такой фестиваль проходит уже 
в 14-й раз. В этом году — под зна
ком года здорового поколения

По сообщениям наших корреспондентов, УзА 
и НИА «Туркистон-пресс».

П Л О Д О Т В О Р Н О Й  В А М  Р А Б О Т Ы , 
Н А Р О Д Н Ы Е  И З Б Р А Н Н И К И

Сегодня в величественном здании узбекского парламента начнет свою работу вторая сессия Олий Мажлиса 
второго созыва. Судя по предварительной повестке дня, депутатам высшего органа законодательной власти 
страны предстоит на своем форуме рассмотреть целый ряд актуальных вопросов, направленных на дальней^ 
шее ускорение и углубление либерализации всех сторон общественной жизни.
Без преувеличения можно ска

зать, что каждая сессия парла
мента привлекает к себе при
стальное внимание всего нашего 
общества. И это не случайно. Ибо 
наш народ учится жить в рамках 
правового поля, сверять свои 
действия с нормами законода
тельных актов, принимать реше
ния, руководствуясь нормативно
правовыми документами.

Конечно, пока еще нельзя ска
зать, что все вступившие в силу 
законы соблюдаются в полной 
мере. На местах некоторые рети
вые чиновники в угоду своим ко
рыстным интересам все еще не 
оставляют попыток попирать за
конные права и интересы граж
дан, чинить препятствия на пути

действия законов. Вызывая тем 
самым справедливые нарекания 
со стороны наших сограждан.

Но углубляющийся процесс 
демократизации общества уже 
никому не затормозить. За годы 
независимости коренным обра
зом изменилось мышление лю
дей, они стали свободно и рас
кованно выражать свои мысли, 
смело отстаивать свои конститу
ционные права и свободы.

Этой внутренней метаморфо
зе наших людей в немалой сте
пени способствовали законы, 
принятые высшим органом зако
нодательной власти за го;[ц>| не
зависимого развития Узбекиста
на. Именно правовые документы 
явились основным инструментом

формирования в нашем обществе 
понятия о верховенстве закона. И 
это понимание с каждым годом 
все прочней утверждается в со
знании наших сограждан.

Работа по дальнейшему стро
ительству и совершенствованию 
правового фундамента осуществ
ляемых в стране созидательных 
преобразований продолжается. И 
ведут ее сегодня депутаты Олий 
Мажлиса второго созыва, избран* 
ные на многопартийной и альтер
нативной основе в декабре про
шлого года.

И работа эта ими проводит
ся в атмосфере открытости и 
гласности. Ибо в обществе, где 
активно идут процессы демокра
тизации и либерализации всех

сфер жизни, каждый человек во
лен знать, над разработкой ка
ких законопроектов работают 
парламентарии, как использует
ся, скажем, государственный 
бюджет, что делается в стране 
для повышения эффективности 
экономики, роста благосостоя
ния людей и многие другие воп
росы.

И потому для депутатов Олий 
Мажлиса второго созыва с са
мого начала их деятельности 
стало правилом: встречаясь с из
бирателями. четко и подробно 
отчитываться о проводимой ра
боте. доводить до них решения 
парламента, советоваться с 
ними по самым актуальным воп
росам.

Рассказывая об одной такой 
встрече с избирателями, которая 
состоялась незадолго до нынеш
ней сессии, сек|3«тарь Комите
та Олий Мажлиса по соци
альным вопросам и занятости 
Шоира УМАРОВА отметила;

— На таких встречах мы, депу
таты, узнаем не только о нуждах 
и интересах людей, избравших 
нас в высший законодательный 
орган страны. Это общение по
могает и нам проверять правиль
ность своей законотворческой 
деятельности. Так, на прошлой 
встрече люди высказали нема
ло дельных предложений по даль
нейшему обустройству нашего 
общества, которые прозвучали в 
унисон идеям президента Исла
ма Каримова, изложенным в его 
докладе на первой сессии Олий 
Мажлиса второго созыва. И по
тому уместно будет сказать, что 
проект приоритетов законода
тельной и контрольно-аналити- 
ческой деятельности комитетов 
и комиссий Олий Мажлиса Рес 
публ 
2б02
Президента Республики Уз1 
стан на первой сессии Олий 
Мажлиса второго созыва, вноси
мый Кенгашем нашего парламен
та на рассмотрение нынешней 
сессии, в полной мере отвечает 
интересам нашего наоода.

В то же время необходимо от
метить, что эти приоритеты не 
догма, а лишь основные направ
ления деятельности парламента 
на ближайшие годы. Жизнь сама 
внесет в них свои кор^ктивы.

Готовясь ко второй сессии, 
наш комитет принял участие в 
разработке Закона Республики 
Узбекистан “О внесении измене
ний и дополнений в некотооые 
законо^тельные акты Республи
ки Узбекистан”, в частности в 
Закон “О занятости населения". 
Новая редакция некоторых его 
положений направлена на упро
щение процедуры трудоустрой
ства граждан.

Итак, очередной форум парла
ментариев страны начинает свою 
работу. Накануне его открытия 
состоялись заседания комитетов, 
комиссий Олий Мажлиса, депу
татских фракций и блоков. На них 
народные избранники еще раз 
скорректировали свои позиции 
по вопросам, внесенным в пред
варительную повестку дня, о ^ -  
дили внутриструктурные дела, 
приняли соответствующие реше
ния.

И потому у каждого депутата 
парламента вчера был насыщен
ный график работы. Окном в этом 
графике было только время, от
веденное для их регистрации. 
Этим и воспользовались коррес
понденты ‘Народного слова", что
бы побеседовать с некоторыми 
народными избранниками, при
ехавшими на свой форум. 

Алижон АХМЕДОВ, 
руководитель «^рмерского 

хозяйства ‘ Оксув” Курганте- 
пинского района Андижанской 
области:

публики Узбекистан на 2000- 
годы, вытекающий из речи

1беки-

с получением кредита, да и от
кровенное игнорирование ново
го движения. Теперь ситуация 
меняется в лучшую сторону, бла
годаря созданию надежной пра
вовой базы.

Эго ощущаем и мы сами. Фер
мерское хозяйство имеет сегодня 
150 голое крупного рогатого скота, 
40 гектаров земли. Растут доходы. 
Недавно получили кредит Цент
ральноазиатского американского 
фонда поддержки предпринима
тельства и приобрели мини-завод 
по переработке молока. Новейшее 
оборудование позволяет выпускать 
сыр, брынзу, сливочное масло на 
уровне мировых стандартов. Свою 
продукцию поставляем в гостини
цы “Интеркоктиненталь", "Шератон 
— Ташкент", получаем самые луч
шие отзывы зарубежных гостей.

Уже в скором времени наме
чаем приобрести технологичес
кую линию по переработке мяса, 
думаем создать со(ктвенный ма
шинно-тракторный парк.

Фермерское движение наби
рает силу. Но пр^лемы остают
ся, и принимаемые парламентом 
страны законы позволят еще бо
лее углубить и расширить эконо
мические реформы на селе.

Рахмон МУХАМАДИЕВ,
главный врач Сурхандарь- 

инской областной офтальмо
логической больницы:

2000 по 2005 год создать в обла
сти 170 тысяч новых рабочих 
мест. Планы вполне реальные, в 
их претворении в жизнь многое 
предстоит сделать, чтобы все на
меченное не осталось на бумаге. 

Муродулла НОРМУРОДОВ, 
ректор Кашкадарьинского 

инженерно-экономического 
института:

Г

— Вторая сессия Олий Мажли
са станет еще одним важным 
шагом в проведении реформ. 
Большой интерес депутатов выз
вали проекты законов "О гаран
тиях свободы предприниматель
ской деятельности”, "О лицензи
ровании отдельных видов дея
тельности", "О внешнеэкономи
ческой деятельности Республики 
Узбекистан" (новая редакция). 
Все они открывают еще большие 
возможности для ускорения эко
номических преобразований.

Шесть лет тому назад создано 
наше фермерское хозяйство "Ок- 
сув". Сейчас дела пошли хоро
шо, но в первые годы преград 
было достаточно много. Бюрок
ратические препоны, сложности

— Проблемы охраны окружа
ющей среды сегодня стоят осо
бенно остро. Именно поэтому 
важное значение имеет вносимый 
на вторую сессию Олий Мажлиса 
второго созыва проект Закона 
"Об экологической экспертизе". 
Ведь сегодня создается много 
совместных предприятий, круп
ных производств. Они нужны 
стране. Но при этом мы обязаны 
не допустить нарушения экологи
ческого равновесия.

В нашем вузе создана кафед
ра “Экология и охрана окру)1̂ ю- 
щей среды", на следующий год 
будет первый выпуск специалис
тов. С ними связываем надежды 
на дальнейшее решение про(Злем.

— Вопросы трудоустройства в 
нашей области стоят особенно 
остро, и поэтому с интересом 
участвовал в заседании Комите
та Олий Мажлиса по социальным 
вопросам и занятости. Мы, де
путаты, довольно активно обсуж
дали изменения и дополнения в 
Закон "О занятости населения".

Разработана государственная 
программа, претворение в жизнь 
которой позволит за период с

Когда читатели “Народного 
слова" будут знакомиться с ма
териалами этого номера газеты, 
депутаты уже займут места в зале 
заседания Олий Мажлиса. Не бу
дет преувеличением сказать, что 
сегодня они примут решение по 
самым актуальным вопросам, ко
торые направлены на углубление 
процессов либерализации обще
ственной жизни, ускорение стро
ительства правового демократи
ческого государства, у которого 
великое будущее.

Так пожелаем же нашим пар
ламентариям успешной и плодо
творной работы!

Абдувахид ХАТАМОВ, 
Платон ДЮГАЙ, 

соб. корр. «Народного слова*».
Фото Татьяны КРАВЧЕНКО.

хозяйственные 
тапт
комитетов и концернов, хокиш аооодов и районов, внвшнив угъ

д л я  У С К О Р Е Н И Я
Р Е Ф О Р М

НИИ ухода 
На мс

На заседании, которое вел пер
вый заместитель Премьер-министра 
Республики Уэбекистан, председа
тель комиссии Б.Хамкдов, обсуж
дался хсщ мероприятий, намеченных 
для финансового оздоровления хо
зяйств области, подпавших под са
нацию, а также вопросы качествен
ной уборки урожая эерна и ^иле- 

за хлопчатником, 
а адседании отмечалось, что 

земледельцы области вырастили 
намеченный урожай эерна и что 
несмотря на маловере хлопкоро
бы ведут организованный уход за 
посевами. Высокая ои/внка в этом 
отношении была /^на работе, про
водимой в коопштивном хозяй
стве К.Рахимова Д^тликского рай
она, которое в прошлом году <мло 
подвергнуто санации.

На сегс«т11ний день ш Джизак- 
ской области подпало под санацию 
25 хозяйств, но не все из них исполь- 
з^т предхтавленные возможнос
ти. Например, в арендном коопера
тивном объединении -Мирзачуль* 
Пахтакорского района допущены 
большие ошибки в организации ра
бот, ввдш1ии расчетов, вцоэлении

земли для нестояща хозяев. Осо
бое сожаление вызывает тот факт, 
что средства, выделенные для 
подъема хозяйства, используются на 
другие цели. За это были подверг
нуты резкой критике хоким Па)аакор- 
ского района У.Ямонкулов и хоким 
Мирзачульского района Х.Эргашев, 
а также продстввители областных и 
республиканских ведомств, закреп
ленные за этими хозяйствами, ко
торые не оказывали им своевремен
но практической помоши-

На заседании рассматривался 
также вопрос о дальнейшем углуб
лении экономических реформ в 
области Отмечалось, что до сего 
времени 72 хозяйства на основе 
имущественного пая преобразова
ны в кооперятивные хозяйства. По
севные площеди закрепляются за 
подрядчиками минимум на трехлет- 
ний срок. В частности. 474 тысячи 
гекта[Х)в полей на основе догово
ров были р|1а 1редв/)ены среди 12 
тысяч 913 семей и подрядчиков. 
Число ферм по сравнению с тем же 
периодом прош/юго года увеличи
лось на 775 хозяйств.

(УэА).

НЕМЕЦКИЕ 
ОРЕДПРИНИМАТЕЛИ 

В КАРАКАЛПАКСТАНЕ
Два дня продолжался визит в Каракалпакстан де- 
легации немецких предпринимателей во главе с 
генеральным директором компании ••Лемкен Гмбх 
Ко.» ФранцеМ'Георгом фон Вуссе. Он был органи
зован при поддержке федерального Министерства 
9КОНОМИКИ и технологии, а также Восточного и Цен
тральноевропейского союза Германии.
Союз, объединяющий более 

250 германских фирм и компа
ний, был создан для эффектив
ного обмена информацией, а так
же для установления и развития 
зарубежных связей немецких биз
несменов. На протяжении пяти 
лет эта влиятельная организация 
активно работает с Узбекистаном 
и является нашим надежным 
партнером в промышленности, 
торговле и деловом сервисе, ре
гулярно проводит Биржи коопе
рации с участием узбекистанс
ких и германских предпринима
телей. большой интерес прояв
ляет она и к сотрудничеству с ре
гионами Узбекистана.

В составе делегации — более 
двух десятков предпринимателей, 
работающих в таких сферах, как 
сельское хозяйство, переработка

продуктов питания /включая их 
транспортировку и хранение/, 
текстильная и химическая про
мышленность, банковское дело, 
водное хозяйство, охрана окружа
ющей среды, туризм. Немецкие 
бизнесмены встретились с пред
ставителями деловых кругов Ка- 
ракалпакстана, обсудили пути 
развития взаимовыгодного со
трудничества.

Гости из Германии посетили 
Нукусский опытно-ремонтно-ме- 
ханический завод, акционерные 
общества -Катекс», «Кабель», 
•Каракалпактеплица», с большим 
интересом ознакомились с экс
понатами музея искусств и кра
еведческого музея.

А. ИСКАНДЕРОВ, 
корр. УзА.

СЕГОДНЯ 
в ТАШКЕНТЕ

НАЧИНАЕТ РАБОТУ 
ВТОРАЯ СЕССИЯ

о л и й  М АЖ ЛИСА
РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН 

ВТОРОГО СОЗЫВА
В олий МАЖЛИСЕ

РЕСОУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
24 мая состоялось расширенное заседание Кенга- 
ша Олий Мажлиса с участием Председателя Жокар- 
гы Кенгеса Республики Каракалпакстан, хокимов об
ластей и города Ташкента, руководителей фракций 
политических партий в парламенте и депутатов, 
работающих в Олий Мажлисе на постоянной осно
ве. Вел заседание Председатель Олий Мажлиса 
Э. Халилов.
На заседании были подведе

ны итоги подготовки ко второй 
сессии Олий Мажлиса Республи
ки Узбекистан второго созыва. 
Заслушана информация руково
дителя специальной депутатской 
рабочей группы по подготовке и 
проведению второй парламентс
кой сессии Б. Бугрова о готов
ности законопроектов, других 
сессионных материалов к рас
смотрению.

Руководители комитетов Олий 
Мажлиса доложили о завершении

законотворческой работы с учетом 
поступивших предложений и заме
чаний, высказали свои соображе
ния по организации предотоящей 
сессии Олий Мажлиса.

На заседании рассмотрены и 
другие вопросы, входящие в ком
петенцию Кенгаша.

В заседании принял участие 
руководитель фупп экспертов по 
связям с законодательным и су
дебными органами власти Аппа
рата Президента Республики Уз
бекистан Ю. Назаров.

ЗАСЕДАНИЯ ПАРЛАМЕНТСКИХ

ДЕПУТАТСКИХ ФРАКЦИИ И БЛОКОВ
Вчера состоялось заседание 

Комитета Олий Мажлиса по аг
рарным, водохозяйственным воп
росам и продовольствию. Вел 
заседание председатель комите
та И. Каландаров.

Рассмотрен вопрос о приори
тетах законотворческой и конт
рольной деятельности комитета 
на 2000-2Ю02 годы, вытекающих 
из доклада Президента Респуб
лики Уэбекистан И. Каримова на 
первой сессии Олий Мажлиса 
второго созыва.

Обсуждены и другие вопросы, 
внесенные в повестку дня сессии.

• • •

В Сроду состоялось заседание 
фракции Национально-демокра- 
тической партии "Фидокорлар", 
Численность ее членов состави
ла 53 депутата. Руководителем 
фракции избран первый секре
тарь Центрального Совета этой 
партии А. Турсунов.

На заседании были также 
рассмотрены вопросы, внесен
ные в предварительную повестку 
дня второй сессии Олий Мажли
са второго созыва.

• • •

В тот же день прошло заседа
ние Комитета по вопросам окру
жающей среды и охраны приро
ды. Вел заседание председатель 
комитета К. Джумабеков.

Рассмотрены предложения и 
дополнения в проекты законов 
“Об экологической экспертизе", 
"О внесении изменений и до
полнений в некоторые законода
тельные акты Республики Узбе
кистан”, которые внесены в про
ект повестки дня сессии.

В заключение утвержден план 
работы комитета.

В этот же день состоялось за
седание депутатской фракции 
Социал-демократической партии 
"Адолат". Члены фракции, кото
рую возглавляет Т. Даминов, об
судили вопросы, внесенные в 
проект повестки дня второй сес
сии Олий Мажлиса второго со
зыва.

• * *

Состоялось заседание комите
та по вопросам обороны и безо
пасности. Вел заседание предсе
датель комитета А. Турсунов.

Обсуждены вопросы, вноси
мые на заседание второй сессии 
Олий Мажлиса второго созыва, а 
также проект Закона "О граждан
ской защите".

С информацией о рассматри
ваемых вопросах выступил заме
ститель председателя комитета 
И. Собиров.

Продолжительным было засе
дание комиссии Олий Мажлиса 
по нормативно-правовым терми
нам. В своем выступлении пред
седатель комиссии м. Мирали- 
лов напомнил о том, что в напи
сании этих терминов допускают
ся неточности со стороны от
дельных предприятий и органи
заций. средств массовой инфор
мации. Выла подчеркнута необхо
димость искоренения подобных 
недостатков и составления ново
го словаря с участием Комитета 
по вопросам науки, образования, 
культуры и спорта, Комиссии по 
но(мативно*правовым терминам.

Обсуждены также другие воп
росы, внесенные в предваритель
ную повестку дня сессии.

24 мая в Олий Мажлисе состо
ялось заседание блока депутатов 
от инициативных групп избирате
лей, на котором были обсужде
ны вопросы, внесенные в пред
варительную повестку дня второй 
сессии парламента

На заседании, которое вел ру
ководитель этого депутатского 
блока А. Саидов, были обсужде
ны вопросы, связанные с внесен
ным на рассмотрение сессии 
проектом приоритетов законо
творческой и контрольно-анали- 
тической деятельности парла
мента на 2СКХ)->2002 годы, выте
кающие из речи Президента Ис
лама Каримова на первой сессии 
Олий Мажлиса второго созыва.

Члены депутатского блока рас
смотрели также и другие всюро- 
сы, внесенные в проект повест
ки дня предстоящей сессии.

• • •

Заседание комиссии по де
лам молодежи вел председатель 
комиссии Ф. Абдухвликов. Об
суждены вопросы, внесенные в 
проект повестки дня второй сес* 
сии Олий Мажлиса. Утвержден 
план работы комиссии на бли
жайшую перспективу.

Затем обсужден проект Зако
на Республики Уэбекистан фи
зической культуре и спорте" (но
вая редакция)

Накануне открытия второй 
сессии Олий Мажлиса второго 
созыва состоялось заседание 
блока депутатов от представи
тельных органов власти. Заседа
ние вел руководитель данного 
блока депутатов хоким Андижан
ской о^сти  к. Обидов.

Участники заседания рас
смотрели вопросы, которые вне
сены в проект повестки дня вто
рой сессии Олий Мажлиса вто
рого созыва.

На заседании также был зас
лушан отчет министра финансов 
республики Р Азимова об испол
нении государственного бюдже
та в 1999 году и за первый квар
тал 2000 года.

С информацией о проекте За
кона "О гарантиях свободы п(мд- 
принимательской деятельности" 
выступил председатель Комитета 
Олий Мажлиса по вопросам ре
формирования экономики и 
предпринимательству М. Умара- 
лиев.

По обсужденным вопросам при
нято соответствующее решение 

Хатам АБДУВАХИДОВ, 
Пулат ДАНИЯРОВ.

ОБ ОТКРЫТИИ ВТОРОЙ СЕССИИ 
ОАИЙ МАЖЛИСА РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН ВТОРОГО СОЗЫВА

Вторая сессия Олий Мажлиса Республики Узбекистан вто
рого созыва открывается сегодня, 25 мая, в 10 часов утра в 
зале заседаний Олий Мажлиса Республики Узбекистан.
к сведению депутатов Олий Мажлиса

Республики Узбекистан
Регистрация депутатов Олий Мажлиса Республики Узбе

кистан будет производиться сегодня, 25 мая. с 6.30 до 10.00 
часов в Олий Мажлисе Республики Узбекистан.
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ИНТЕРЕСАХ СЕМЬИ ЖЕНЩИН
^^О^ои^Ц^ественного стдоительства на ближайшую пвр- 

спективу. Президент Узбекистана на первой сё (̂:ий Олии в/гюрого созыва особо отмв-
шип необходимость продолжения работы по повышению роли и места семьи и женшин в жизни

подчеркнул руководитель страны, должен постоянно находить
ся в иентов вниманий государственных и общественных структур, исполнительной власти, быть 
оФтм объектов деятельности высшего законодательного органа республики. Важный учас- 
п т  работы в данном направлении отведен Комиссии ош п^м ^тй .ГЮ проблемам семьи и женшин. 
Сгк̂  — ев председателю Шарифе САЛИМОВОИ:
— С первых дней независимо

сти нашего государства вопро
сам семьи, женщин уделяется 
повышенное внимание. Более 
того, они возведены в ранг госу
дарственной политики. 06 этом 
говорят правительственные по
становления, указы Президента, 
направленные на усиление соци
альной защиты, укрепление ин
ститута семьи, активизацию роли 
женщин в различных сферах об
щественной жизни. Целая госу
дарственная программа реализо
вана в прошлом году, объявлен
ном годом женщин, и в ходе ее 
осуществления опять же получил 
подтверждение тот высокий ста
тус, каким наделены наши сооте
чественницы.

А ведь так было далеко не все
гда. Положение наших женщин 
сего,№я не идет ни в какое срав
нение с тем, что было еще два 
десятилетия назад. Кого волнова
ли тогда судьбы наших матерей, 
сестер, от зари до зари трудив
шихся на отравленных ядохими
катами хлопковых полях? Забо
тило ли кого-нибудь, что от не
посильного труда их молодость, 
красота, здо(Х)вье увядали уже к 
тридцати годам? Тревожился ли 
КТО‘ТО за будущее детей, безза
щитных пе|:^ эпидемиями и по
следствиями экологических ка
таклизмов? Только с обретением 
страной суверенитета эти вопро
сы стали получать свое разреше
ние, узбекская женщина, чье имя 
достойно быть прославлено в ве

ках, заняла подобающее место в 
обществе.

В своей деятельности наша 
комиссия исходит прежде всего 
из необходимости обеспечить 
возможно большую действен
ность принятых законодательных 
и нормативных актов, призванных 
служить интересам семьи и жен
щин. Как исполняются законы, 
защищающие их права, облада
ют ли наши соотечественницы 
достаточными правовыми знани
ями ^  эти вопросы рассматри
ваются самым т1цательным обра
зом. Анализируются они, в част
ности, в ходе работы депутатских 
групп на местах.

Так, недавно члены нашей ко
миссии совместно с представи
телями Комиссии по социальным 
вопросам и занятости побывали 
в Сурхандарьинской области. 
Проблему, которая здесь изуча
лась, иначе как самой насу̂ дной 
не назовешь — речь шла об обес
печении населения региона ра
бочими местами. Тесно связано 
с этим благосюлучие каждой се
мьи, и понятно, как важно было 
определить существующие в дан
ном вопросе трудности, способ
ствовать скорейшему их разреше
нию.

Также накануне сессии Ко
миссией по проблемам семьи и 
женщин было организовано изу
чение исполнения Трудового ко
декса на предприятиях легкой 
промышленности. Как известно, 
это одна из тех отраслей, где

большинство занятых — женщи
ны. Обеспечиваются ли им, в со
ответствии с законодательством, 
требуемые условия труда, своев
ременно ли предоставляются (а 
также несовершеннолетним и ин
валидам) предусмотренные госу
дарством льготы — эти моменты 
были в фокусе внимания рабо
чей группы во время посещения 
предприятий Каракалпакстана и 
Ташкента.

Вообще можно с увереннос
тью сказать, что нет ни одного 
закона, определенным образом 
не затрагивающего интересы се
мьи, женщин. С изменением об
щественных условий появляется 
необходимость вносить корректи
вы в эти законодательные акты, 
совместно с другими парламен
тскими струк1̂рами наша комис
сия также принимает участие в 
данной работе.

В год здорового поколения 
комиссия планирует проанализи
ровать на примере нескольких 
регионов исполнение Закона “Об 
охране здоровья граждан". Забо
та о здоровье мам, малышей'яв- 
ляется краеугольным камнем по
литики руководства республики 
и так важно, чтобы это внимание 
ощутили на себе каждый ребе
нок, каждая хранительница до
машнего очага.

Большое значение придается 
также контролю за соблюдением 
ратифици(х)ванных нашей рес
публикой норм международного 
права, таких, к примеру, как Кон

венция по правам ребенка. А сле
дование Конвенции о ликвида
ции всех форм дискриминации 
женщин было изучено на приме
ре Сурхандарьинской и Ташкен
тской областей совместно с Ко
митетом по международным де
лам и межпарламентским связям.

Если же говорить о собствен
но законотворческой деятельно
сти, то, исходя из приоритетов, 
вытекающих из речи Президента 
страны на первой сессии Олий 
Мажлиса вто(Юго созыва, наша 
комиссия запланировала участие 
в подготовке ряда законопроек
тов. Среди них проект Закона “О 
государственной систеиле профи
лактики безнадзорности и пра
вонарушений несовершеннолет
них, защите их прав”. Данный за
конопроект будет создаваться 
совместно со специалистами 
Комитета по законодательству и 
судебно-правовым вопросам. 
Назначение такого юридического 
документа, думается, вполне по
нятно, это логическое продолже
ние проводимой в нашем госу
дарстве политики за физически, 
нравственно и духовно здоровое 
поколение. В нашей стране важ
на судьба личности каждого ре
бенка, и никак нельзя допустить, 
чтобы в силу каких бы то ни было 
причин часть подростков стано
вилась на путь правонарушений. 
Изначально предотвратить подоб
ное, уберечь от беды, максималь
но защитить права детей >> вот 
задачи, стоящие перед разработ
чиками законопроекта.

В плане деятельности комис
сии — также проведение семи
наров, конференций, “круглых 
столов", посвященных актуаль
ным вопросам законотворчества 
и совершенствования парламен
тского контроля за исполнением 
законов. "Мы выделили среди 
всех богатств самое великое — 
Человека" — говорил наш Прези
дент, и на этой основе должны 
строиться все взаимоотношения 
между гражданами, обществом и 
государством. Этому служит ра
бота по упорядочению и совер
шенствованию законодательства, 
проводимая ныне всеми комите
тами и комиссиями парламента 
страны.

Записала 
Елена СТЕПАНОВИЧ,

наш корр.

I  НА Ш ,
IВ возр

В Национальной авиаком(1ании 
“Узбекистон хаво йуллари" состоя
лось подписание р ^  важных со
глашений в облает взаимовыгод
ного сотрудничества между НАК и 
авиакомпанией Израили “0 А1". Под
писанные документы, а это мемо- 
р»1дум о взаимопонимании, согла
шения о снабжен»̂  авиационным 
топливом рейсов “В А1" в аэропор
ту “Ташкент", о наземном обслужи
вании. об аренде самолетов, а так
же код^еринговое соглашение на 
лею 2000 года, значительно расши
рят возможности обеих авиакомпа
нии, гкхяоляг увеличить емкость и 
частоту полетов.

Несмотря на то, что мемораццум 
о взаимопонимании между двумя 
авиакомпаниями подписан только 
чю. сотрудничество между ними, по 
словам генерального директора 
НАК “Узбекистон хаво йуллари" 
слана Рузметова, началось еще в 
1992 году, и в лице "0 АГ нацио
нальная авиакомпания имеет на
дежного партнера. Кстати сказать, 
с нынешнего года израильская "В 
А1" уже выгюлняет грузовые рейсы 
из Юго-Восгочной Азии в Тель- 
Авив с технической посадкой в Таш
кенте. Теперь она окажет содей
ствие в переподготовке нашего тех
нического персонала для обслужи
вания “Боингов-747", летающих на 
этих маршрутах, им бу;^  вьщэватъ- 
ся соответствующие сертификаты 
Кроме того, достигнута договорен
ность об улучшении сервисного об
служивании пассажиров на борту.

Как сказал во время подписания 
соглашений президенг авиакомпа
нии 'В  А!" Джоэль Фелкдшу, “Уз- 
бекистон хаво йуллари" — совре
менная авиакомпания, с которой мы 
можем и бук̂ ем кооперироваться и 
сотрудничать.

Татьяна ОРЛОВА̂  
наш корр.

НА СНИМКЕ: тэидент 
ааивкомпании “В А1** Джо
эль Фельдшу.

С е л ь с к и е  Ь > у с ) н и

КАКОВ ПОДХОД.
ТАКОВЫ РЕЗУЛЬТАТЫ

В живописном месте между 
Шахрихансаем и Большим Фер
ганским каналом утопает в зеле
ни фр^товых садов кишлак Най- 
наво. Здесь же находится и шир- 
катное хозяйство с этим поэтичес
ким наименованием, которое пе
реводится как н»1евы ная (свире
ли).

Местные жители в Андижанс
кой области да и во всей Ферган
ской долине известны своим жиз- 
нелю^4ем, оптимизмом. Они ни
когда не полезут за словом в кар
ман, остры на язык, ценят и любят 
умную, тонкую шутку. Они целеус
тремленны, настойчивы. К дости
жению поставленной цели идут 
твердо, но... не напролом, просчи
тывая наперед каждое предстоя
щее действие, выбирая из несколь
ких вариантов наил^ший.

Не нова ист1«4а; каковы люди, 
таковы и результаты их ^д а. В 
этом я недавно еще раз у6еш1лся 
на практике.

председатель ширкатного хо
зяйства "Найнаво" А н ^  Джумаба- 
ев не скрывал своего удовлетво
рения, говоря о положении дел в 
руководимом им трудовом коллек
тиве, в котором ни много ни мало 
— 1400 человек. В прошлом году 
тут получили очень даже прилич
ный доход — чистая прибыль со
ставила более 10 миллионов су- 
мов. Не сомневается он и в том, 
что в нынешнем году достигнутые 
успехи будут развиты и преюой- 
дены. На государственный хирман 
намечено сдать 3 тысячи тонн се
менного хлопка-сырца, 4 тысячи 
600 тонн отборного зерна шиени- 
цы и 23 тонны коконов тутового 
шелкопряда.

— Люди у нас работают не за

страх, а на совесть, ведь настоя
щий дехканин иначе и не может 
относиться к шдной земле, — 
убежден Анвар Джумабаев. — Мно
го хорошего можно сказать о бри
гадирах Абдураззаке Джураеве, 
Гайрате и Абдунаби Каюмовых, 
механизаторах турсунали Тах1фо- 
ве, Набижоне Исмаилове, поли
вальщиках Шахобиддине Ахмедо- 
ве и Мирзапулате топиволдиеве. 
А как умолчать о звеньях (̂ пура- 
хон Абдуллаевой и Гульчехре К

Гоконовой, которые получают по 
центнеров эе|^ пшеницы и по 50 
центнеров “белого золота" с гек
тара?! На них равняются, с них бе
рут пример. Передовики не скры
вают секретов своего мастерства, 
щедро делятся опытом с теми, у 
кого его пока не хватает. А как же 
иначе? Все мы делаем одно общее 
дело.

Еще перед началом весенней 
страды в “Найнаво" сделали все, 
чтобы на всех девятнадцати поле
вых станах ширкатного хозяйства 
были созданы соответствующие 
условия для быта и отдыха дехкан. 
Тут практически их второй дом, а 
разве в нем обойдешься без газа 
и водопровода, холодильника, те
левизора? Есть здесь комнаты для 
женщин и девушек, аптечки с не
обходимыми лекарствами, попу
лярные медицинские брошюры, 
свежие газеты... Естественно, что 
дехкане на добро откликаются доб- 
р ^ , результат проявленных к ним 
заботы и внимания — добросове
стное отношение к пору^нному 
делу, работа с полной отдачей.

6 искренним почтением, уваже
нием относятся в “Найнаво к ак- 
сака/вм. Председателю совета ве
теранов хозяйства Тулянбаю Ход-

жихалилову, старейшим хлопкоро
бам Анваржону Муллаеву, Хамиа- 
хону Ибрагимову и многим другим 
их сверстникам есть что рассказать, 
что подсказать своим более моло
дым землякам. Их богатый жизнен
ный опыт, мудрость, природная 
смекалка и юмор всегда шли и 
идут на пользу делу. Давая советы 
р^оводству хозяйства, аксакалы 
обязательно проверят, как они ис̂  
полняюпгся, нет ли при этом пере
гибов, недочетов, просчетов. Не 
без содействия совета ветеранов 
в "Найнаво" открыт и действует 
филиал фабрики “Шахрихон июй- 
иси" (“Шахриханский шелк"), дру
гие цеха, где теперь многие об^- 
ли постоянную ра^ту.

.В ширкатном хозяйстве пре
красная футбольная команда, ко
торую тренирует Мадаминжон 
Мирзамаматов. Она — лидер сре
ди сельских футбольных коллекти
вов Андижанской области — тре
нируется и проводит матчи на сво
ем стадионе на две тысячи зри
тельских мест. Всего же здесь две
надцать спортивных секций, в ко
торых регулярно занимаются более 
200 спортсменов.

...Рентабельное, крепкое шир- 
катное хозяйство "Найнаво" проч
но стоит на ногах.

— А что, у него нет трудностей, 
проблем? Так уж все в нем хоро
шо? — спросит скептик. Конечно, 
есть. Но это — вполне естествен
ные трудности роста, а не застоя. 
Их тут пршдолевают не только на
деясь на перспекти ,̂ а находясь 
на верном гтути к ней.

Пулат ХАМДАМ. 
соб. корр. **Народного

слова’*.

КОЭФФИЦИЕНТ ОТДАЧИ
ХаИ()улло Рахимов возглавля

ет фермерское хозяйство “Хилло- 
ла", что в колхозе "Ок олтын" Алат- 
ского района Бухарской области. 
Сам он уроженец Шафиркана, 
много лет проработал в из 
автоколонн Бухары механиком. 
Главный его помощник в фермер
ских хлопотах жена Клара, быв
ший инспектор областного управ
ления юстицж. Именно она пред
ложила поменять профиль трудо
вой деяте/1ьности. Сама правиль
но о^юрмила необходимые доку
менты, (ю ее же совету новая фер
мерская ор1анизация оС^тилась 
к услугам Пахтабанка",

А история этого хозяйства та
кова. Создано оно было в конце 
1998 года Колхоз “Ок олтын" был 
"за”. Да и само время требовало 
конкретных действии по на()ащи-

ванию производства продукции 
животноводства и другой сель
хозпродукции. Вот тогда-то и 
пришли им на помощь работни
ки САК "Пахтабанка", тем более, 
что у заемщиков было что 
предъявить под залог. И в нояб
ре 1999 года банк выделил фер
мерам кредит в два миллиона 
сумев, причем в кратчайший срок.

Сегодня хозяева с гордостью 
показывают, на что потрачены 
эти деньги; новые стойла на 16 
телок, выгулы для телят с крыты
ми навесами, которые уже ны
нешним леюм будут сданы в эк
сплуатацию, два трактора “МТЗ" 
и “Алтай", тележки. Все это уже 
работает на хозяйство. Сейчас у 
"Хиллолы" три гектара кормо
вых угодий, под зерновые отве
дено семь, под хлопок - восемь

гектаров. Кредит будет погашен 
в намеченные сроки. Все девять 
членов фермерского хозяйства 
уверены в этом. Залог тому - их 
ударная, по-хозяйски продуман
ная работа.

Светлана АХМЕДОВА, 
наш общ. корр.

НА СНИМКЕ: фермер 
Хайрулло Рахимов.

Фото Сеогея
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Есть профессии, представите
ли которых призваны обеспечи
вать своей деятельностью соблю
дение закона. Правонарушения 
же со стороны тех, кто призван 
охранять законность, относятся к 
чис/ту наиболее опасных. Это и 
(юнятнгл чиновник должен укреп
лять закон, а не нарушать его.

Именно'так и были квалифи
цированы действия работника 
таможенной службы И. Элм^̂ адо- 
ва, который в ноябре минувшею 
года был назначен инспектором 
таможенного поста «Хужа давлат > 
в Бухарской области. Своим по
ведением он изображал недо- 
сгуптюсгь, а на деле, видимо, ис
кал случая, чтобы, и1норируя за
кон, воспользоваться служе^ым 
гюложением в целях личной вы
годы

С этими намерениями он и 
зашел в поезд Москва - Ташкент, 
следовавший через Алат. В од
ном из вагонов он решил про
вести досмотр личных вещей 
проводника С Ходжаахмедова.

■ ^ р и л / \ и н а л 1э н а д  х р о н и к а

С Г У Б И Л А  Ж А Д Н О С Т Ь
В которых нашел лекарства про 
изводства России — 19 упако 
вок оксициллина, 5 пачек барал 
тина и 30 пачек гентамицина 
Обнаружив все это, таможенни 
забрал у проводника и товар, и 
ею  служебное удостоверение, а 
самого Ходжаахмедова снял с 
поезда и привел в служебное 
помеи^ение таможенного управ
ления на станции Бухара. Там он 
стал оформлять протокол об ад- 
минист{)агивном правонаруше
нии. В соответствии с законо
дательством нарушителю грозил 
штраф в размере 10 тысяч су- 
мов, а 1ак как у Ходжаахмедова 
при себе такой суммы маличных 
денег не оказалось, он вынуж

ден был поехать в Ташкент, (де 
проживал, чтобы привезти тре
буемые деныи. Через неделю 
вернулся, готовый уплатить 
штраф, но вдруг узнал от тамо
женника, что найденные лекар
ства по суммарной стоимости 
превышают то, что предусмот
рено административным наказа
нием. «Грозит уголовное дело»,
— пу1ает чиновник проводника. 
И прозрачно намекает, что мож
но договоригьси, и он готов 
оказать помощь. Проводник со
глашается, инспектор берет у 
нею номер домашнего телефо
на и велит ждать звонка

Э/1ьмурадои позвонил велюром 
юго же дня. «Сколько мне всего

требуется уплатить?» — спросил 
его Ходжаахмедов. В ответ услы
шал; -Это не телефонный разго* 
вор. Какой же вы простак. День
ги нужно будет поделить между 
нужными людьми, между тремя 
лицдми. Учтите это обстоятель
ство».

Когда проводник снова встре
тился с инспектором, они напра
вились в Катанский городской 
суд. Там Эльмурадов передал 
документы секретарю суда ;у1я 
передачи судье, а затем (юдошел 
к Ходжаахмедову и сообщил, что 
дело улажено -Вот теперь за 
вами 60 тысяч сумов*, — сказал 
инспектор, не морснув глазом.

У меня с собой только 25

тысяч. А из них могу отдать лишь 
10.

— Ладно, пойду навстречу, ~ 
сказал вымотатель. — Но не ду
майте, что вы сможете увильнуть 
от орпа. О вашем преступлении 
станет известно у вас на работе 
и вы будете уволены.

Но уволить проводника ему 
было не суждено... Инспектор 
сам оказался снятым с должно
сти и привлекается теперь к 
отвогственности. Он был задер
жан сотрудниками подразделе
ния по борьбе с коррупцией в 
момент, когда собирался поло
жить в карман 40 тысяч сумов. 
Деньги были специально обра
ботаны для изобличения взя
точника.

А. ТУРСУНОВ, 
начальник отдела 

по борьбе с коррупцией 
и экономической 

првступностыо 
транспортной прокурат^ы 

Респ^^лики Узбекистан.

Х О Р О Ш ЕЕТ  
^  ЭЛЛИККАЛА

По итогам ми

нувшего года Эл- 

^  ликкалинский рай- 

/— он признан самым 
^  благоустроенным 

I I районом Каракал- 

^  пакстана. Хокимият 
уделяет огромное 

^  внимание работам 

по благоустрой

ству, проводит раз- 

^  личные мероприя-

О тия, конкурюы, в ко

торых принимают 

участие жители

О древней Элликка- 
лы. Самыми луч- 

С ; шими были назва-

О ны сход граждан 

“Гульдурсун ДФХ 

Аль-Хорезм и", 

средняя школа 

1 I №28, АО “Элликка- 

^  ла алтын таласы", 
агроэкономический 

^  колледж и эллик-

> калинский филиал 

медицинского учи- 

лища. Среди ос
новных требований 

к участникам были 

следующие — бла
гоустраивать не 

только свою территорию, но 

и близлежащую, привлекать 

к акции подрастающее по

коление, создать специаль

ные группы, которые долж

ны контролировать все ме

роприятия. Остается доба

вить, что все участники 

справились "с заданием”. 

Этой весной ими высажены 

тысячи саженцев роз, деко
ративных и плодовых дере

вьев.

М О РО Ж ЕН О Е 
НА ЛЮ БОЙ ВКУС
Девять видов морожено

го выпускается на совмест

ном предприятии "Айс- 

Джейхун", кредит которому 

был выдан Каракалпакским 

отделением национального 

банка ВЭД. Учредителями 

предприятия выступили 
АПК "Каракалпакгошсутсау- 

да" и Таида унд веха (Люк

сембург).

На сегодняшний день 

предприятие имеет около 
150 торговых точек в Нуку

се, Турткуле, Ходжейли, 

Кунграде, соседних вилоя- 

тах Узбекистана. В смену 
выпускается до 1,2 тонны 

продукции. За три месяца 

нынешнего года СП “Айс- 

Джейхун" выпустило более 

40 т мороженого, не уступа

ющего по вкусовым каче

ствам зарубежным анало
гам.

ГРУЗ ПРИБЫЛ 
п о НАЗНАЧЕНИЮ

Международная органи

зация Каунтерпарт Интер- 

нейшнл, деятельность кото

рой основана на благотво

рительности, в течение даух 

последних лет передала в 

Республику Каракалпакстан 

гуманитарных грузов на 

сумму 2,3 миллиона долла

ров США. В мае очередная 
гуманитарная помощь при

шла в адрес ННО “Ренес

санс". Его получатели — 
Тахтакупырская школа-ин- 

тернат для детей чабанов, 

три школы-интерната, рес
публиканский Мехрибонлик 

уйи и Турткульская школа- 
интернат для тубинфициро- 

ванных детей. Продукты пи

тания, а это крупы, фрукты 

и многое другое, отлично

го качества, со спе1̂ альны- 

ми витаминными добавка

ми были также переданы 

обществу инвалидов, ассо

циации "Чернобыльцы", 

фонду милосердия и здоро

вья, другим организациям, 

чья работа связана с защи

той наиболее уязвимых сло

ев населения. Создана ко

манда, которая будет конт

ролировать передачу гума
нитарной помощи, так что 

проблем и недоразумений 

с доставкой не будет.

Алена АМИНОВА, 
наш общ. корр.

Была заслушана информация 
председателя Федерации про
фессиональных союзов республи
ки Д.Джахангировой о положе
нии дел, связанных с организа
цией летнего отдыха детей. От
мечалось, что в этом году как ни
когда рано приступили к работе, 
связанной с созданием хороших 
условий для летнего отдыха де
тей. В частности, большинство 
лагерей отдыха уже подготовле
но к сезону. 13 новых современ
ных лагерей, открытых в этом 
году, готовы принять детей. В 
эти дни местные органы власти, 
заинтересованные организации 
и ведомства принимают необхо
димые меры для организации 
летнего отдыха детей.

Вместе с тем здесь еще не
мало проблем и недостатков. Из 
проверок стало ясно, что около 
девяноста лагерей отдыха, заяв
ленных как готовые, на самом 
деле до сих пор не готовы к при
ему детей. Дороги, ведущие ко 
многим лагерям, расположенным 
в предгорьях, не отвечают необ
ходимым требованиям. Большин
ство лагерей не снабжено сред
ствами связи. Обеспечение пи
тьевой водой не везде хорошо на
лажено. На заседании были даны 
задания руководителям соответ
ствующих министерств и ве
домств о скорейшем устранении 
имеющихся недостатков.

На заседании также был рас-

в  К А Б И Н ЕТ Е  
М И Н И С Т Р О В

Состоялось заседание Социального комплекса Ка
бинета Министров Республики Узбекистан. На нем 
были рассмотрены актуальные вопросы обществен
ной жизни нашей республики. В заседании приняли 
участие заместители Председателя Совета Мини
стров Республики Каракалпакстан, хокимов облас
тей и города Ташкента, руководители министерств 
и ведомств.

смотрен вопрос, связанный с вы
полнением государственной про
граммы «Соглом авлод», приня
той по инициативе Президента 
Ислама Каримова. Было отмече
но, что прилагаются все силы и 
возможности для осуществления 
планов, намеченных в программе. 
Для выполнения этих целей из 
республиканского и местного 
бюджетов и спонсорских средств 
привлечено 17 миллиардов су
мов. Но из-за медлительности 
руководителей ответственных 
организаций на местах намечен
ная работа не везде выполняется 
добросовестно и в срок. На за
седании была особо подчеркну
та необходимость ускорения ра
бот в этом направлении.

Торжества, связанные с Прези
дентской елкой, начатые накануне

Нового года в нашей стране, вы
лились в Детский фестиваль ис
кусств, в котором приняли участие 
около 500 тысяч ребят. Он дал воз
можность проявиться талантам 
многих детей. Заключительный 
этап первого Республиканского фе
стиваля детского искусства, посвя
щенный Международному дню за
щиты детей и году здорового по
коления, будет торжественно про
веден 1 июня на летней сцене сто
личного дворца «Туркистон».

На заседании также были 
рассмотрены вопросы, связанные 
с координацией просветительс
ко-идеологической деятельности, 
осуществлению Закона «О госу
дарственном языке».

Были приняты практические ре
шения по обсу)»денным вопросам.

(УзА).

№ У И и 1  БРИТАНКИ мыт
Из Великобритании вернулась делегация Республики Узбекистан, возглавляемая 
начальником Информационно-аналитического управления Кабинета Министров 
Г. К. Саидовой. Узбекские специалисты совершили поездку в рамках программы 
ТАСИС с целью ознакомления с британским опытом ре^рмирования и совер
шенствования государственного управления.
В настоящее время в Великоб- - 

ритании насчитывается около 5 
млн. госслужащих, а количество 
занятых в частном секторе пре
вышает эту цифру более чем в 
четыре раза. С 1979 года прюцес- 
сом полной приватизации были 
охвачены такие стратегические 
отрасли экономики, как угольная, 
сталеплавильная, нефтегазовая и 
энергетическая, железные доро
ги, британские авиалинии и, ча
стично, лондонское метро. Госу
дарственными остались армия, 
полиция, земельные ресурсы, ко
ролевская почта, общественное 
здравоохранение и об^ование. 
В процессе децентрализации в 
стране значительная часть полно
мочий правительства делегирова
лась местным органам власти.

В этой связи интересным ока
залось посещение делегацией из 
Узбекистана штаб-квартиры од
ной из крупнейших в мире кон
сультативных корпораций “Прай- 
суотерхаузкупперс", оказываю
щей содействие правительству 
Великобритании в разработке и 
реализации программы децент
рализации государственного уп

равления, приватизации и раз
государствления.

Члены узбекской делегации, 
посетившей департамент образо
вания и занятости, были озна
комлены с системой начального, 
среднего и высшего образования 
Великобритании, а также опытом 
трудоустройства молодежи пос
ле окончания учебы. Здесь, в ча
стности, им сообщили, что более 
трети выпускников английских 
средних школ имеют возможность 
получить высшее образование в 
более чем 170 университетах и 
колледжах страны.

В ходе встреч, состоявшихся 
в Центре государственного уп
равления и Кентском муниципа
литете, основное внимание уде
лялось вопросам организации и 
деятельности местных органов 
власти, а также правовому обес
печению реформы госслужбы. 
Отмечалось, что ее постоянному 
совершенствованию помогает 
отсутствие в стране единого за
кона о государственной службе 
и деятельность госучреждений, 
всю информацию о которых 
можно найти в Интернете. При

чем правительство страны нара
щивает усилия с тем, чтобы 
организовать всеобщий сво^д- 
ный доступ к этой ИН(̂ рМ Ц̂ИОН- 
ной системе уже через несколь
ко лет.

В Министерстве региональных 
дел, транспорта и охраны окру
жающей среды состоялся обмен 
мнениями о проблемах реформи
рования местных органов власти. 
А знакомство с опытом деятель
ности британского здравоохра
нения показало сходство в прин
ципе его организации с анало
гичной системой у нас в стране.

Примечательно, что предста
вители Узбекистана не только 
изучали британский опыт, но и 
охотно делились своими знания
ми. Так, англичане проявили ог
ромный интерес к деятельности 
махаллинских советов в Узбеки
стане, подчеркивая прежде все
го воспитательные функции этих 
универсальных структур местно
го самоуправления.

Ж. МУТАЛОВ, 
соб. корр. ИА "Жахон”.

Лондон.

Постановлением Кабинета Министров республики 
одобрено и принято предложение членов "Бернско
го Союза”  о проведении в Ташкенте 25-26 мая с.г. 
заседания экспортно-кредитных агентств (ЭКА) стран 
Центральной и Восточной Европы Международного 
союза страховщиков кредитов и инвестиций.

“БЕРНСКИЙ союз*’
Т А Ш К Е Н Т

Оно призвано активизировать 
работу по привлечению иностран
ных инвестиций и экспортных 
кредитов в экономику республи
ки, развивать торгово-экономи
ческие связи с зарубежными 
странами.

На заседании планируется 
обсудить вопросы обеспечения 
эффективного сотрудничества 
между экспортно-кредитными 
агентствами, играющими суще
ственную роль в поддержке кре
дитования международной тор
говли и создании выгодных ус
ловий при осуществлении капи
таловложений. Намечается рас
смотреть протраммы поддержки 
экспортеров сферы малого и ча
стного бизнеса, практикуемые 
странами—членами "Бернского 
Союза”, методы маркетингового 
продвижения услуг в области 
страхования, перспективы разви
тия новых ЭКА в странах с пере
ходной экономикой.

в форуме примут участие ЭКА 
Болгарии, Венгрии, Литвы, 
Польши, Словакии, Словении, Та
иланда, Хорватии, Чехии, Нацио
нальная компания экспортно-им- 
портного страхования “Узбекин- 
вест", перестраховочная компа

ния Германии. В качестве наблю
дателей прибывают представите 
ли Филиппин, Саудовской Ара 
вии, Алжира, Ирана, Омана, Ал 
бании, Македонии и Белоруссии

Справка НИА •Туркистон 
пресс»: ЭКА ••Бернский Союз-, об 
разованный в 1934 году, в наста 
ящее время включает в свой со 
став 46 членов и 3 наблюдателей 
Он объединяет ЭКА из 40 стран 
мира и одну международную 
организацию ~ МАГИ. СовмещвН’ 
ный объем покрытий, предостав
ленных членами •'Бернского Со- 
юза» по состоянию на 31 декаб
ря 1996 года, составил 523 млрд. 
долларов, из них 380 млрд. дол
ларов направлено на /юддержку 
мирового экспорта, в том числе по 
сре^^^есрочным и долгосрочным 
контрактам сумма покрытия со
ставила 60 млрд. долларов, по 
краткосрочным контрактам — 320 
млрд. долларов.

Н/СЭИС "Узбекинввст^ входит 
в состав экспортно-кредитных 
агентств стран Централыюй и Во
сточной Европы -  «Бернского 
Союза» с 1997года и является его 
полноправным членом.

НИА **Туркистон-пресс”.

КРЕДИТ 
НА ЗАКУПКУ 

ЗЕРНА
Соглашение о выделении 

Соединенными Штатами 
кредита Узбекистану в раз
мере 10 млн. долларов США 
для закупки 52 тысяч тонн 

зерна подписано в Ташкен
те, сообщили корреспон
денту НИА "Туркистон- 
пресс" в информационном 
центре американского по
сольства в Узбекистане. 
Подписи под документом 
поставили Временный Пове
ренный в делах США в на

шей стране г-жа Молли 
О’Нил и министр внешне
экономических связей рес
публики Эльер Ганиев.

Это долгосрочный кредит 
сроком на 30 лет. По услови
ям соглашения, правитель
ство США также возьмет на 
себя все расходы по транс
портировке зерна из США в 
Узбекистан. Кредит выделя
ется на основании обще
ственного закона США, кото
рый также называется про

граммой "Продовольствие за 
мир" В прошлом году США 
в рамках этой же программы 
выделили 10 млн. долларов 
для закупки 33 тысяч тонн 
соевых бобов.

ДНИ УЗБЕКИСТАНА ТРИРЕ
В немецком городе Трире в рамках традиционного международного внеш
неэкономического форума “ Европа Халле-гООО” прошла презентация 
экономических возможностей Республики Узбекистан, которая была 
организована при поддержке министерства экономики федеральной 
земли Райнланд-Пфальц и содействии нашего посольства.

Этому событию, направленно
му на да/1ьнейшее прив/1ечение 
немецких инвестиций в экономи
ку нашей страны, преди1ествова- 
ла и недавняя поездка труппы 
ттредпринима гелей земли Райн- 
/шнД'Пфальц во главе с госсек
ретарем вышеупомянутого мини
стерства Г.Эгерсом в Ташкент и 
Ферганскую долину.

Не случайно, открывая и при
ветствуя участников конферен
ции, министр экономики феде- 
ральж)й земли Раинланд Пфальц 
Ханс Артур Баукхаге отметит!, что 
участие на нынешнем форуме 
делет а1̂ и Республики Узбекис
тан свидетельствует о возраста
ющем интересе п()едпринимате- 
ттеи Германии к расширению вза
имовыгодного сотрудничества с

динамично развивающимся госу
дарством в Центральноазиатском 
регионе.

Серьезную заинтересован* 
ность к налаживанию прямых де
ловых контактов с предпринима
телями нашей страны прояви/)и 
и участники специального узбек
ско-германского семинара, орга
низованного в рамках прошвдше- 
(0 форума. Как отметил посол 
Республики Узбекистан в Герма
нии в.Норов, немецкие бизнес
мены смогли ознакомиться не 
только с экономическими дости
жениями республики, но и с про
водимыми реформами в соци
альной и духовной сферах.

Незабываемое впечатление у 
участников форума оставило вы
ступление про>(|̂ сора Трирско

го университета К Пандера на 
тему "Уз(̂ кистан; наследив Ве
ликого шелкового пути", который 
в течение одного часа в сопро
вождении диафильмов о нашей 
республике помог совершить пу
тешествие в историческое про
шлое нашего края, приятно уди
вив присутствовавших сегодняш
ними достижениями респуб/)ики.

Достойным заве̂ )шннием всей 
презентационной программы яви
лась концертная программа ан
самбля “Нихол" учащихся ресс1уб- 
ликанской гимназии при УМЭД, 
а также выступ/юние аспирантки 
Ташкентской госконсерватории 
Барно АхмеджановоИ, ныне (Изу
чающейся в университете г. ^-  
сена.

ИА **Ж«хон*'.

I
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в Прмаралье м еждународная гум анитарная  
организация “ Врачи без границ”  совместно с 
британским и университетам и Ноттингема и 
Шеффилда и каракалпакстанским и учеными 
приступили к реализации уникального по своей 
сути проекта. Впервые будет определена взаи
мосвязь между вдыхаемым человеком возду
хом, в особенности содержащим пыль, и уров- 
нем заболеваний дыхательных путей.

ствовать, чтобы уменьшить уро
вень легочных заболеваний? На 
данный вопрос и должен помочь

— За счет высыхания Аральс
кого моря обнажилось около 
38.000 квадратных км морского 
дна, что сказалось на возникно* 
вении пылевых бурь, от которых 
немало страдает население, жи
вущее в зоне экологического бед
ствия, —сказала специалист уни
верситета Ноиингема Сара О’Ха
ра. — Проведенные в прошлом 
году моими коллегами из Вели
кобритании исследования пока
зали, что коэффициент содержа
ния пыли в воздухе в данном ре
гионе один из самых высоких в 
мире. Причем следует учесть, что 
в нем обнаружены и пестициды. 
Безусловно, это не может не ска
зываться на здоровье людей и 
прежде всего на функциях дыха
тельных органов. Не случайно уз
бекистанские медики в после
дние годы регистрируют увеличе
ние количества случаев обструк- 
тивных заболеваний легких в ре
гионе, непосредственно примы
кающем к Арльскому морю. По
нятно, что наиболее подвержены 
данным недугам дети, в силу их 
еще неокрепшего организма.

Какие факторы можно задей-

найти ответ осуществляемый в 
Приаралье проект, являющийся 
составной частью Программы 
операционных исследований 
организации “Врачи без фаниц". 
Попутно предусматривается сбор 
большого объема информации, 
позволяющей повысить знания и 
осведомленность в вопросе воз
действия экологического факто
ра на здоровье. А это проблема, 
которая является актуальной для 
многих государств. На основании 
полученных данных и их анализа 
будет можно судить о содержа
щихся в пыли вредных для лег
ких веществах, их влиянии на воз
никновение астмы у маленьких ка- 
ракалпакстанцев. Результаты ис
следований, которые ожидается 
получить уже к концу текущего 
года, позволят более целенаправ
ленно проводить мероприятия, 
направленные на улучшение со
стояния самочувствия детей При- 
аралья.

Интересна сама по себе выб
ранная отечественными и зару

бежными учеными методика ис
следований. Сведения, касающи
еся пыли, будут собираться в 20 
административных пунктах респуб
лики с применением обычных пы- 
лесборников. Физический и хими
ческий анализ собранного матери
ала включит в себя как определе
ние параметров пылевых частиц, 
так и содержание в ней соли, тя
желых металлов и органофосфа
тов. Не будут обоъ^ны внимани* 
ем и сведения на счет метеороло
гических условий и наиболее зна
чительных загрязнителях воздуха.

За время проведения про
граммы предусмотрено обследо
вать тысячу десятилетних при- 
аральцев. На каждого ребенка 
будет составлен анамнез болез
ни, результаты измерений жиз
ненной емкости легких, что по- 
научному называется спиромет
рией.

Деятельность организации 
“Врачи без границ”, недавнего 
лауреата нобелевской премии 
Мира, в сотрудничестве и тесном 
партнерстве с узбекистанскими 
медиками распространяется и на 
такие области, как борьба с ту
беркулезом, предотвращение и 
лечение острых респираторных и 
диарейных заболеваний у детей, 
подготовку медперсонала, меди- 
ко-просветительскую работу, 
улучшение санитарных и гигие
нических условий в лечебно-про
филактических учреждениях рес
публики. Осуществляемая гук«ан- 
ная миссия, объединившая уси
лия врачей, должна сказаться са
мым благим образом на здоро
вье приаральцев, помогая пре
одолеть беду, продолжать свой 
род, растить детей, которые не 
знали бы болезней.

Людмила КУЧЕРЕНКО,
наш корр.

в  П О И СКАХ

е
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В Ы Х О Д А  К  М О Р Ю
В журнале “Исследования Восточной Евро
пы, России и Центральной Азии”, издаю
щемся в Пекине (КНР), опубликована ста
тья “Планы Узбекистана по открытию нового 
выхода к морскому пространству”. Ее ав
тор Сяо Юйцюй - преподаватель историчес
кого факультета Нанькайского университе
та (г. Тяньцзинь).

Узбекистан, пишет автор, 
единственное в мире государ
ство. которое окружено странами, 
не имеющими открытого выхода 
к морскому пространству. Для 
выхода к наиболее близкому 
морю необходимо пересечь два 
государства. Эта географическая 
осЬбенность обусловливает раз
витие внешней торговли и рост 
экономики Узбекистана. План 
открытия выхода к морю занима
ет важное место во внешней по
литике Узбекистана, говорится в 
статье. Поэтому поиск и откры
тие нового выхода к морскому 
пространству является первооче
редной задачей Узбекистана. Ав
тор статьи дает подробное опи
сание транспортного коридора 
“Европа — Кавказ — Азия". Про
грамма, пишет журнал, имеет не
посредственное отношение к дру
гому огромному замыслу—“Шел
ковый путь 2000 г.". Целью дан
ного плана является возрождение 
древнего Шелкового пути, стиму
лирование экономического и 
культурного развития стран, рас
положенных вдоль пути. Этот про

ект. пишет автор, также “включа
ет развитие железнодорожных, 
морских, автомобильных перево
зок. совершенствование транзит
ных законов и улучшение управ
ления международной торгов
лей".

По мнению Сяо Юйцюя. от
крытие пяти маршрутов даст 
толчок не только экономическо
му развитию регионов, лежащих 
вдоль маршрутов, но и укрепит 
конкурентоспособность узбекс
ких товаров на международном 
рынке. Учитывая, пишет он, что 
Узбекистан находится внутри 
Азиатского континента и в цен
тре Евроазиатского транспорт
ного коридора, в последующем 
экономическом и культурном об
мене между Востоком и Западом 
Узбекистан будет играть роль 
связывающего узла. Такое зна
чение, подчеркивает С. Юйцюй, 
принесет Узбекистану значитель
ную материальную пользу, а так
же будет способствовать повы
шению позиции Узбекистана на 
международной арене.

ИА ‘‘Жаком”.

“УЗБЕКИСТАН -  КОРЕЯ:
НАУЧНОЕ И КУЛЬТУРНОЕ 

СОТРУДНИЧЕСТВО”
Под таким нш аниш  в Ташкенте

пройдет

рой выступают  Узбексно-корййг,!̂ ^  ̂
общество  дружбы. Корейское научнп.

общество "Тин^",
На пленарных и секционных заседаниях 

прозвучат доклады и сообщения о научных, 
культурных и гуманитарных связях ученых и 
специалистов дружественных стран. Про
граммой конференции предусмотрены так
же поездки гостей из Кореи в Самарканд, 
Бухару, знакомство с тружениками колхоза 
“Дустлик". корпорации имени Ким Пен Хва.

НИЛ **Туркистон-пресс".

ЗАКОН СРАБОТАЛ 
НА ХИЩНИКОВ
Британские экологи утверж

дают. что уже в ближайшем бу
дущем Великобритания столк
нется с нашествием рысей, ле- 
огшрдов, пум, диких камышовых 
котов и дру«их экзотических 
кищииков из сем(}йства кошачь
их.

Сообщения фермеров о 
встречах с хищниками, а также
об их сле;мх исчисляются сот
нями. Уч«*ныв насчитали в В«- 
^•икобритании 28 зон, где мес
тные жи««ли регулярно сталки
ваются с лвог>ардами, и 32 
зоны, гд(» прижились пумы. Ме
стный ншуралисты СЧИ1ЭЮГ, что 
всему иинои ив’ФОАуманныи 
закон от 1976 года, обьявинший 
“ нвл0| альным" содержание 
•крупных хи1Ш^иков в домаижих 
условиях. Мн01И« британцы, до 
Э»010 державший дома в каче
стве ‘‘любимцев" пум или оце-
^то в , испугались уголовной от
ветственности и ВЫПуС1ИЛИ 
своих питомцев на волю.

О БЕД  НА ВЫ СОТЕ 4200 М ЕТРОВ
В Боливии приступили к постройке самою высотного в мире ре

сторана. Исполинское сооружение высотой более 4 тью. м никто не 
собирается строить Ресторан будет находиться "всего-то" на сто
метровой башне. Вот только башня эта будет стоять на склоне горы 
на высоте 4100 м над уровнем моря.

Кухня в ресторане будет интернациональная, а вот пейзаж — 
сугубо боливийский. Это-то и будет главной специей, или "изю
минкой", к подаваемым блюдам. А может быть — "десертом", как 
кому нравится. Из ресторана будет открываться захватывающий
вид на озеро Титикака и на заснеженные вершины Анд.

Инвесторы уверены, что расположение ресю^лна сделает его 
одним из новых туристических центров страны,

СЛАБЫЙ ПОЛ НЕ ДОПУСКАЕТСЯ...
Несмотря на решение Европейского суда по прав41м человека, 

подтвердившею право молодой немки Тани Край/1ь на службу в 
вооруженных силах наравне с мужчинами, 11 процентов военных 
должностей в германском бундесвере останутся все же недоступ
ными для г|редстанитвльниц слабого пола.

По оценкам экспертов, женщины не смогут претендовать на 
23820 из 208000 должностей в боевых подрп.ще/тениях. К ним от
носятся. в час(Н0С1и, команды ВВС, призванные спасать пилотов 
сбитых самолетов, в гом числе на 1ерриюрии прожнника. Чисто 
"мужским" монастырем останутся элитные силы боевых пловцов 
ВМС, армвиские (тод()азделения

По материалом зарубежных информационных 
агентств подготовил Лев ПАК.

ХОТИМ
УЧИТЬСЯ у А В N • А М К О  В а п к

Ве81 Вапк 1п 1)2Ьек18(ап

Преподаватель фи
зики андижанской 
школы № 21 Гуль
нара Умарова по 
итогам областного 
конкурса признана 
"Учителем года” .

Выпускница Андижанского 
государственного универси
тета обратила на себя вни

мание жюри областного кон
курса глубокими знаниями не 

только по физике, но и гума
нитарным предметам, пора

довала широким кругозором, 

умением разбираться в лите

ратуре и искусстве, знанием 
народных обычаев. Перед 

обаянием победительницы не 

устояли даже соперницы по 
состязанию: они искренне ап
лодировали ей в ходе конкур
са.

-- Конечно, современный 
преподаватель должен обла
дать глубокими знаниями, не 
ограничиваться рамками 

школьной программы, расши
рять свой кругозор и помогать 
ребятам раздвигать горизон
ты своих познаний, - сказала 

Гульнара Умарова корреспон

денту НИА “Туркистон- 
пресс". - Однако главным в 

своей работе считаю любовь 
к детям, стремление сделать 
так, чтобы каждый день их 

жизни приносил им радость 
самовыражения, открывал все 

новые и новые сокровища че
ловеческой мысли и духа. И 

самое важное - помочь каж
дому ребенку найти свое бу

дущее призвание, нацелить на 
завоевание достойных его 
высот. И когда это удается - 

нет выше награды учителю!

Свою точку зрения Гульна

ра целенаправленно вопло
щает в жизнь: благодаря ее 

усилиям в школе появился 
вначале драматический кру
жок. затем — танцев и ора

торского искусства. К ней 
можно обратиться по любому 

вопросу: проблемы своих кол

лег и учеников она восприни

мает как личные, не пожалеет 

душевного тепла и времени 

для их решения. Поэтому и на 
областном конкурсе у нее 
была сильная поддержка: за 
Гульнару болел весь коллек
тив.

Ю
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« С е п 1 ;г а 1  Е и г о р е а п » ,  п е ч а т н о е  и з д а н и е  п р е с т и ж н о г о  

ф и н а н с о в о г о  ж у р н а л а  " Е и г о п ю п е у "  н а з в а л о

А Б Н  А М Р О  Б а н к  Н Е  У з б е к и с т а н  А . О .

л у ч ш и м  б а н к о м  У з б е к и с т а н а  в  2 0 0 0  г о д у .

Основной учредитель нашего совместного банка - это АБН АМРО Банк, 
универсальный коммерческий и инвестиционный банк, история которого 
уходит в Голландию начала прошлого века. Сегодня АБН АМРО Банк -- 
один из крупнейших международных финансовых конгломератов с 
разветвленной сетью филиалов в 76 странах мира.

Мы предоставляем:
•  лучшие банковские услуги на финансовом рынке Узбекистана;
•  самый широкий спектр банковских услуг - от денежных переводов 

и коммерческого кредитования до конвертационных операций и 
сложного структурного финансирования;

•  совершенно новые для местного рынка банковские услуги, такие как 
электронное банковское дело (система "банк-клиент") и 
пластиковые/кредитные карточки.

БУДЕМ РАДЫ ВИДЕТЬ ВАС В ЧИСЛЕ НАШИХ КЛИЕНТОВ.

АВN*АМНО ТЬеВапк

Наш адрес: г. Ташкент, пл. Х.Алимджана, Западная сторона, 
Бизнес-комплекс, 4-й подъезд.
Телефон 120-61-41.
Факс 120 63 67.

({МД1У11II
Прямые поставки от мировых лидеров 
по производству промышленного 
электрического оборудования.

уароиаво для зарядки
АККУМУЛЯТОРОВ и ЗАПУСКА 
ДВИГАТЕЛЕЙ (12; 24У) промэЕодства:

Италия (СЕМОЫГ),

ЭЛЕКТРОСВАРОЧНОЕ
ОБОРУДОВАНИЕ

производства: Италия (СВМОЫГ).
Украина

ТТ

30 июня 2000 года в 10.00 
проводит общее собрание акционеров 

по адресу: ул. Мирзы Хайдара, 18.

мая|2

700000, г. Ташкент, ул. В. Малясова, 3, каб.: 113,115.
Тел.: (998-71) 120-68-36, (998-712) 41-31-24, 30-20-36. Е-та11: шаМ! @ орегашаН. сот.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
<)6 ит<*гах деяте.1ыин:ти общестла 
за 1999 и о п^шнах работы на 2ШЮ лмК 
О тчет ревюиошюй комиссии.
О работе наблни)ательного совета Л(К 

О распреде̂ гении прибыли ла 1999 г*м) ы 
утверждении дивидендов̂  выплачиваемых по 
итогам 1999 года.

При себе иметь паспорт.
БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС:

а шс и  Р 1 Р 8 Т

Фирма «Патис Централ Эйша» ЛТД

вы пускает

ПОЛИПРОПИЛЕНОВЫ Е
МЕШКИ

спедую щ их типоразмеров;

4 9  с м  X  7 0  с м

4 5  с м  X  7 1  с м

С клапанами 
для цемента, песка 

и  других сы пучих 
строительных материалов.

5 6  с м  X  1 0 5  с м
И

5 4  с м  X  1 0 5  с м

Д ЛЯ сы пучих 
пищ евы х продуктов: 
сахара, муки, крупы, 

зерна и др.

Цены договорны е.
Д л я  за кл ю ч е н и я  д о го в о р о в  об ращ аться  по  ад ресу :

Г. Ташкент, ул. Махатма Ганди, 44, 
Тел.: 132-02-22, 132-02-33, факс 136-30-37

Н аим енование п о ка м те л е й
Зночение

пока>ателя
(тыс.сум)

1. Долгосрочные активы 14826
2 Оборотные активы 103247

ВСЕГО активов: 118073
3. Источники собственных

средств 12477
в т.ч. уставный фонд 3629

4 Обязательства 105596
ВСЕГО по пассиву баланса 118073

ОТЧЕТ О ФИНАНСОВЫХ РЕЗУЛЬТАТАХ
N9 Н аим енование показателей
1. Выручка от реализации

продукции (работ, услуг) 200868
2 Финансовый результат 

(прибыль или убытки) от
основной деятельности 11002

3 Финансовый результат 
(прибыль или убытки) от 
общехозяйственной
деятельности 11024

4. Чистая прибыль (убыток)
за отчетный период 293

Ауцторскош промрко фммомсоао'хошйт̂ нмой 
А*«т«л1»иосга проведено ивзовисимым оудтором

ООО «МАСЛАХАТЧИ АУДИТ»,
Лмцвизмв Н* Э99 от 29. 01. 199Вг.

1

У Тонную Трудовую книжку МВ I N8 бйбё 16 "Болгария — 
Шароо” считать недействительной

Аудиторскаи фирма '‘Сувкурили1д-Тахлил*со1раниченной ответственностью Шайхан1ахурско10рий* 
она I. Ташкен1а ликнидируется.

КодпоОКПО 16344901
Претензии принимаются в течение 2*х месяцев
Адрес: г. Ташкент, Шайхантахурский район, ул. А. Ка^^ри, 5. Телефон 41-84-29.

Коллективы треста "Узбектк̂ щюгжергострой” и Управления стро 
игельства "Тахиаташтгидроэнергост|:юй’' с приско^юием извеща 
ют о смерти старейшего энергостроителя УС Тахиаташгццроэнер 
гострой", ветерана втоеюи ми(юной войны

ДЖУЛЯЕВА Угегена 
и выражают иск(>нннее соболезнование родным и близким по* 

койного.



Ш Г М Н в Е Ш В О 25 МАЯ 2000 ГОДА

ТЫ Н У Ж Н А  С ТР А Н Е. 
У Н И В Е Р С И А Д А !

ДеДсямо щIф 9 Ф4йш$>Жм9.9*1
дпв^нш

Уйчи
. Касансай —  пвгхоатпвтам. санапюрий ‘Чаотан".

т ш т с у .
ям. Св1

Тишина царит разве что в ве
стибюле шахматного клуба "Шох- 
рух“ - интеллектуальные сраже* 
ния на магических 64 клетках не 
терпят суеты. Главный судья шах
матного турнира Эдуард Сон, ра- 
ботакмций в этом к л ^  тренером, 
говорит, что в соревнованиях уча
ствуют шахматисты от вторюго 
разряда до международного ма
стера, каковым является студент 
Самаркандского университета 
Ибрагим Хамракулов, в неполные 
16 лет выигравший чемпионат 
мира среди сверстников, а сей
час претендующий на место в 
злите узбекистанских шахматис
тов. Как обычно, в команде са
маркандцев и его сестра Ирода 
- национальный мастер. Ровная 
команда у шахматистов Нацио
нального университета Узбекис
тана — все ташкентцы кандидаты 
в мастера.

~ Эдуард Андреевич, ~ ии< 
тересуюсь у главного судьи, ~ 
в чем примечательно такое со
ревнование?

^  В традиционном турнире 
шахматист второго разряда ни
когда не сыграет с мастером. А 
тут у увлеченных шахматами сту
дентов появилась эта возмож

ность, которая принесет им не
сомненную пользу.

Клуб **Шохрух” доволыю 
молод. Но уже, насколько я 
слышал, стел притягателен 
для многих наманганцев, увле
кающихся мудрой игрой.

— Да, с полсотни человек ре
гулярно приходят сюда получить 
удовольствие от возр̂ жности по
состязаться друг с другом. А око
ло 25 детей систематически це
леустремленно овладевают у нас 
шахматной наукой, в чем вместе 
со мной им помогают тренеры 
Равиль Каипов и Акмаль Джура- 
ев. Могу сказать, что играющий в 
наманганской дружине Джахангир 
Рахимов раньше тоже занимался 
в нашем клубе.

Кто скажет, что в кураше не 
нужен интеллект - не шахматы, 
была бы сила, глубоко ошибется. 
Да, сила решает многое. Но ког
да на арене сходятся достойные 
друг друга атлеты, исход схват
ки решает прежде всего голова. 
Именно так, проявив недюжинную 
смекалку, одолел соперника сту
дент Каршинского университета 
Ёкубжон Бердыев, к которому я 
подошел, едва парень успел от
дышаться. Соревнования ему

очень понравились, а открытие 
Универсиады произвело просто 
потрясающее впечатление. Ёкуб
жон только заканчивает первый 
курс факультета физвоспитания, 
кураш ~ это его спортивный про
филь, и он очень рад. что нацио
нальная борьба вышла нынче на 
большую ме)1шународную орбиту: 
можно помечтать и о сборной 
страны. Естественно, не жалел 
сил на тренировках.

Солидарен с товарищем по ко
манде студент ирригационного 
института Акмаль Курбанов - и в 
отношении оценки роли Универ
сиады в студенческом спорте, и 
в восхищении от открытия, и в 
том, как стал развиваться узбекс
кий кураш во всем мире, исполь
зуя батскую помощь очень близ
кого вида спорта—дзюдо. Акмаль 
и сам дзюдоист, участвовал в со> 
ревнованиях по дзюдо, благсщарен 
за науку своему тренеру Улугбеку 
Паттаеву. Ну а кураш — он близок 
каждому узбекскому парню...

Кураш — он првжав всего для 
ребят, по крайней мере на уров
не народных традиций. А что для 
девчат? Спортивные игры — од
нозначно. Не всем еще в долж
ной степени покоряется баскет
больный или волейбольный мяч. 
Но очевидно — играть девушкам 
нравится. И спортивная форма 
им очень к лицу. Тренер очень по
нравившейся нам игрой команды 
Термезского университета Фай- 
зулло Нарзиев подчеркнул, что 
волейбол популярен среди дев
чат не только 8 областном цент
ре — его подопечные поступили 
в университет и из узунской шко
лы № 12, и из 20-й школы Сари- 
асии. И оказались достаточно 
подкованными в волейболе бла
годаря энтузиазму тамошних пе
дагогов.

— Я сам играл за Сурхандарь- 
инскую область, и вот уже пять 
лет тренирую девчат. Раньше мы 
считались глухой спортивной пе

риферией и выше 12—13 мест не 
поднимались. Сейчас постараем
ся быть в восьмерке.

верится, что эта задача сур- 
хандарьинкам по плечу. По край
ней мере в игре с кашкадарьин- 
ками они не имели проблем, а 
голубоглазые сестры Рано и Му- 
каддас Хакимовы играли просто 
здорово.

— У нас пятеро девочек учатся 
на факультете физвоспитания, 
остальные видят себя в будущем 
на ином, не спортивном поприще, 
— говорит Ф. Нарзиев. — Но во
лейбол каждой из них дает так 
много, что любовь к нему, убеж
ден, они привьют и своим детиш
кам, когда обзаведутся семьями. 
У нас в области эта игра, кстати, 
очень популярна — в апреле даже 
проводился месячник воле^^ла

играли школьники, учащиеся 
колледжей, профсоюзные коман
ды... А Универсиада еще больше 
поможет развитию волейбола.

~ Ну, а какие здесь впечат
ления?

— Самое главное — гостепри
имство Намангана. Второе — и 
жеребьевка, и судейство идут, 
что называется, по-честному. Су
дят хорошо. Вот вчера мы проиг
рали Хорезму. Обидно. Но упре
кать некого ~ просто там девчата 
постарше, поопытнее. Что же, 
нам наука. Ведь а спорте — как в 
жизни; когда соседи лучше, ты 
постараешься подтянуться...

Универсиада, не успев начать
ся, дала уже очень многое. Она 
показала, что уходит а прошлое 
понятие спортивной глубинки, 
когда на местах берутся за дело 
по-настоящему. Она убедила, что 
студенты — народ действительно 
спортивный, и главный вывод 
прошедшей в Намангане научной 
конференции по вопросам сту
денческого спорта — что занятия 
физкультурой должны стать обя
зательными на всех курсах, а не 
только на первом, парни и дев
чата подтверждают на спортивных 
аренах Универсиады. Она проде
монстрировала, что в любитель
ском спорте увлеченному всегда 
найдется место, хотя его “дан
ные" порой совсем не подходят 
для баскетбола, например, или 
другого вида спорта. Она дала 
понять, что нужна нам всем.

Сергей ДАНИЛОВ, 
наш спец.корр. 

Наманган -  Ташкент.

НА СНИМКЕ: у баскет
болисток ташкентского 
СКИФа в Намангане от* 
личное настроение.

Фото Пулата 
АКБАРОВА.

П о л л д п г и э

Отправляясь к род
ным и близким блес
тящего мастера коме
дийного жанра в теат
ре и кино, вспомнил 
слова, высказанные 
им четверть века 
тому назад; *Вот вы, 
киношники, должны 
знать цену уходящей 
натуры. Мое поколе
ние тоже уходит мед
ленно, но неотврати
мо А вы даже не ду- 
маете снять на кино
пленку спектакль 
"Влюбленный Тошбол- 
та". Более пятисот раз 
я надевал халат этогх) 
старьевщика, как юно- 
ша, трепетно и нежно ‘ 
любящий умную, кра
сивую, но очень уж 
строгую пару... Вот 
увидите, про^т немного време
ни, и будете очень и очень сожа
леть об этом. Тогда не будет 
Сойиба Ходжаева в облике влюб
ленного Тошболты..."

Актер был прав. Сейчас мы 
очень сожалеем об этом. О той 
неосуществленной мечте Сойиба- 
ака, о невыполненной своей мис
сии рассказал в тот день Файзи- 
хон — вдове актера, Маъмуру, 
Гуле, Абдусапару—детям, вырос
шим в большой, дружной семье.

— Я запомнила его доброту, 
ласковое слово, заразительный 
смех, — ответила Гуля.

А я ценил его скромность, 
желание быть в тени. Быть попу
лярным актером и оставаться 
самим собой, не зазнаваться, на
верное, нелегко. Бремя славы он 
нес достойно, — эти слова про
изнес ученый-ядерщик Маьмур.

~  За что его любили и про
должают любить? Конечно, за та
лант! За умение говорить о том, 
что у каждого в мыслях, в душе. 
Притом говорил острым языком 
сатиры... Но немаловажно и то, 
что его никогда не покидало чув
ство ответственности перед зри
телем, театром, кинематографом. 
Помню, как с температурой (40 
градусов!) отправился играть 
Тошболту. И сыграл! Сыграл как 
будто и болезнь не чувствовал,— 
рассказала о своем супруге Фай- 
зихон-ая. К этому добавлю сле
дующее; однажды во время спек
такля кто-то (думаю, что один из 
немногочисленных недругов ар
тиста) позвонил в театр и сооб
щил страшную новость; автома

шиной сбит Абдусаттар — сын 
С. Ходжаева. Весть довольно бы
стро дошла и до сцены. Сойиб- 
ака доиграл сцену и, гюкинув по
мещение, во дворе начал сни№ть 
грим. “Отпустите зрителей, Вер
ните им деньги. За мой счет. Рас
ходы покрою сам...” — с такими 
словами отправился к выходу. 
Раззак Хамраев, Хамза Умаров, 
Бахтиер Ихтияров — все уговари
вали его не покидать с ц ^ , зри
телей. С трудом уговорили. Б о ^  
находчивым и сообразительным, 
чем партнеры Сойиба-ака на сце
не, оказался зам.директора теат
ра Ашур-ака. Он, получив "теле
фонограмму”, тут же отправился 
в дом артиста к якобы "сбитому 
автомашиной Абдусаттару”. На 
такси привез его и из-за кулис 
показал играющек«у влюбленно
го Тошболту Сойибу-ака. С этого 
момента артист преобразился. Он 
был весел, находчив, остер на 
язык, подвижен, страстен, эмоци
онален. Много было импровиза
ций. А зал грохотал от смеха, ап
лодисментов... Не забудутся эти 
неповторимые мгновенья творче
ства, общения со зрителем, ~ 
заметил Хусан Шарипов, народ
ный артист, один из учеников 
С. Ходжаева.

В этот день о Ходжаеве — те
атральном актере, о Сойибжоне- 
ака — главе большой семьи было 
сказано немало добрых слов. Ду
маю, что о С. Ходжаеве-киноекте- 
ре рассказов меньше. Они одно
образны, и актер в этом невино
вен Широко известны кинокоме
дии Тде ты, моя Зульфия” (1964

г.) и фильм-концерт ‘ Подарок 
Родины" (1943 г.). Еще в 1939 году 
8 фильме "Обыкновенное дело” он 
сыграл роль неунывающего, ост
роумного журналиста и привлек 
внимание кинематографистов. 
Именно эта киноноаелла сблизи
ла двух великолепных мастеров 
комедийного жанра ~ Сойиба 
Ходжаева и Рахима Пирмухамедо- 
ва... Мы располагаем нынче пре
красными фотопробами Сойиба- 
ака на роль Ходжи Насреддина. 
Правда, Наби Ганиев впослед
ствии остановился на кандидату
ре Раззака Хамраева, предпочи
тая дуэт Хамраев (Насреддин) ~ 
Пирмухамедов (безбородый), а не 
комедийную “связку” Ходжаев — 
Пирмухамедов, ибо режиссер 
"сверхзадачу” фильма видел вое* 
се не в обилии смеха, шуток, гро
теска, буффонады, а в наличии 
филосо^кого начала в самом 
образе народного мудреца.

Нынче Сойиба Ходжае
ва" собирает, бережно хранит 
фактологический материал о жиз
ни и деятельности видных дея
телей культуры. Жаль, что в его 
хранилище теперь уже никогда не 
будет заснятого на пленку спек
такля (или фильма-спектакля) о 
влюбленном Тошболте. А это 
была любимая роль великолепно
го мастера комедийного жанра 
Сойибжона-ака Ходжаева.

Хамидулла АКБАРОВ.

НА СНИМКЕ: кадр иэ 
фильма **1р-Ёр” СоЙиб- 
жон-ака в окружении дет
воры.

м о л о д ы х

ОНА ПОЕТ 
О ЛЮБВИ
"Я растворяк>сь в океане 

твоих чувств”, — голос певицы 
звучит мощно и в то же время 
как-то камерно. Кажется, вол
на красивой музыки подхваты
вает тебя и несет в несбыточ
ную страну любви и грез.

Галина Мирпулатова изве
стна в музыкальном мире как 
исполнительница глубоко ли
рических песенных компози
ций. Ее авторские произведе
ния песенного жанра неизмен
но посвящены самым высоким 
струнам души, они о большом 
и красивом чувстве, объеди
няющем любящие сердца, о 
свиданиях и разлуках, о встре
чах и потерях. Но всегда это 
очень свежо и индивидуально. 
Замечательные, идущие от са
мого сердца поэтические стро
ки звучат удивительно гармо
нично 8 сочетании с аккомпа
нементом.

Сегодняшний творческий 
вечер молодой певицы в зале 
ТЮЗа — еще одна яркая и та
лантливо написанная страница 
ее песенного творчества. К 
своему сольному концерту, 
удачно названному "Океан”, 
Галина Мирпулатова пригото
вила много новых творческих 
работ — песен и музыкальных 
композиций о любви, природе 
человеческих чувств, родоом 
крае. “Твое имя”, "Констан
ция”, "Океан чувств” и деся
ток других своих новых произ
ведений отдала талантливая 
автор и исполнитель на суд 
своих зрителей. И по их же 
просьбе прозвучали со сцены 
в этот незабываемый вечер и 
написанные прежде любимые 
песни.

— Это далеко не последняя 
встреча с моими зрителями 
и слушателями. Готовится к 
изданию мой новый альбом с 
написанными в этом году пес
нями. Надеюсь увидеть зрите
лей и в залах столицы, где я 
собираюсь выступить с кон
цертами. Уверена, что будут и 
интересные творческие поез
дки, — поделилась своими 
планами певица.

Людмила ГОРБУНОВА,
наш корр.

погод я
ИОЙОГО АИ
Сегодня по Узбекистану ожи

дается малооблачная погода. 
Ветер восточный, 5—10 метров в 
секунду.

Дневная температура воздуха; 
по Каракалпакстану и Хорез

мской области — 30—35 тепла;
по Бухарской и Навоийской 

области — 31—36 тепла;
по Кашкадарьинской и Сур- 

хандарьинской (властям — 32-^7 
тепла;

по областям Ферганской до
лины — 27—32 тепла;

по Ташкентской, Сырдарьинс- 
кой, Джизакской и Самаркандс
кой областям — 28—33 тепла.

По горным районам Узбекис
тана ~ небольшая облачность, 
без осадков. Ветер восточный, 
5—10 метров 8 секунду. Темпе
ратура воздуха — 20—25 тепла.

В столице республики — ма
лооблачно. Ветер восточный, 3— 
8 метров в секунду. Температура 
воздуха — ̂ 0—32 тепла.

Атмосферное давление суще
ственно не изменится, относи
тельная влажность воздуха умень
шится.

* * «

ВНИМАНИЕ! В ТЕЧЕНИЕ ПЕ
РИОДА С 25 МАЯ ПО 8 ИЮНЯ 
НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ В ГЕОМАГ
НИТНОМ ОТНОШЕНИИ ДНИ 
ОЖИДАЮТСЯ 25, 26, 27, 28 И 30 
МАЯ, 1,2, З И 8 ИЮНЯ.

Э
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Заключаем договоры на поставку 
со второго полугодия 2000 года.

АКТИВИРОВАННОГО УГЛЯ
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уведомляет своих акционеров, что
7  ию ня 2 0 0 0  го д а  в 1 0 .0 0

в актовом зале по адресу: г. Навои,
СП АОЗТ «Электрохимзавод» 

состоится годовое собрание акционеров.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Отчет правления АО по итогам работы 1999 года.
2. Утверждение аудитора и акта аудиторской проверки 

за 1999 год.
3. Утверждение годового баланса и отчета о финансовых 

результатах АО за 1999 год.
4. Отчет ревизионной комиссии за 1999 год.
5. Распределение прибыли за 1999 год и начисление 

дивидендов.
Разное.

Начало регистрации в 9.00.
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Наблюдательный совет.
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